

79

SITUASI GLOBAL, REGIONAL DAN NASIONAL YANG BERPENGARUH PADA MASALAH KEAMANAN

(Dalam Rangka Lokakarya Agama dan Trend Kekerasan Global di Hotel Accacia, Kamis 10 Januari 2002)

ASSALUMU'ALAIKUM WR.WB.

YTH. PARA PESERTA
LOKAKARYA YANG
BERBAHAGIA

1. Puji syukur kita panjatkan kehadiran Allah SWT atas segala rahmat dan karuniaNya sehingga kita dapat bersilahturahmi dalam acara lokakaraya ini. Kepada panitia saya ucapkan terima kasih atas waktu yang diberikan untuk memberikan gambaran tentang "PENGARUH SITUASI GLOBAL, REGIONAL DAN NASIONAL PADA MASALAH KEAMANAN".
2. Sebagaimana telah kita sadari dan pahami bersama dalam era globalisasi sebagai dampak kemajuan ilmu pengetahuan dan teknologi khususnya dibidang informasi dan transportasi, kita tidak dapat lagi menutup diri dari pengaruh eksternal, dunia seolah-olah menjadi tanpa batas. Oleh karena itu sangatlah tepat bila kita senantiasa mengidentifikasi apa dan bagaimana situasi global, regional maupun nasional yang sedang terjadi sehingga kita dapat menentukan sikap meng-hadapi dampaknya, agar dengan demikian eksistensi

bangsa dan negara bisa tetap terjaga.

3. Gambaran singkat perkembangan situasi global, regional dan nasional yang berpengaruh pada aspek ke-amanan sebagai berikut :

a. SITUASI GLOBAL

Pesatnya perkembangan ilmu pengetahuan dan teknologi sangat mempengaruhi aspek kehidupan masyarakat. Hampir semua informasi dari berbagai belahan dunia dapat diakses dan diperoleh secara utuh originil. Issue mengenai HAM, demokratisasi, lingkungan hidup maupun tawangan peristiwa kekerasan, teror kejahatan sampai film-film yang tidak sesuai norma-norma kehidupan kita, seringkali diserap dan diaktualisasikan tanpa pengkajian yang mendalam dan berdampak gangguan ketertiban dan keamanan. Dibidang kriminalitas perkembangan teknologi telah pula memunculkan bentuk-bentuk dan modus operandi kejahatan seperti antara lain

kejahatan menggunakan komputer dan kartu kredit. Dampak lain yang timbul adalah semakin berkembangnya kejahatan transnasional seperti peredaran nar-koba, pembajakan kapal laut maupun udara dan teror.

b. SITUASI REGIONAL

Perkembangan situasi regional yang perlu dicermati antara lain :

1) Dikawasan Timur Tengah, dampak masalah ekonomi dan instabilitas politik di Irak mendorong eksodus warganya keluar negeri khususnya Australia, yang menjadikan wilayah Republik Indonesia sebagai sasaran Antara, sehingga menimbulkan permasalahan imigran gelap di Indonesia.

Perkembangan politik Palestina Israel sering mengusik terjadinya aksi rasa solidaritas dan pro kontra ditanah air.

2) Dikawasan Asia Selatan, situasi Afganistan menyebabkan eksodus warganya ke Australia melalui Indonesia sebagai sasaran Antara.

Serangan Amerika Serikat ke Afganistan mendorong terjadinya aksi solidaritas kelompok muslim tertentu.

3) Dikawasan Pasifik Selatan, Australia menjadi tujuan imigran Timur Tengah, keberadaan wilayah Republik Indonesia yang dijadikan sasaran Antara.

4) Kawasan ASEAN, keberadaan kumpulan Mujahidin Malaysia yang terkait dengan kegiatan teror di Indonesia (kasus bom Atrium Senen) serta masalah pendatang haram dari Indonesia.

c. SITUASI NASIONAL

Perkembangan situasi keamanan dalam negeri yang menonjol perlu dicermati dapat digambarkan sebagai berikut :

1) Ancaman terhadap integritas Negara Kesatuan Republik Indonesia, yang diindikasikan dengan adanya bentuk gerakan separatis di Aceh maupun di Irian Jaya.

Di samping itu adanya gejala radikalisme kultural yang mengarah kepada pertentangan SARA seperti konflik Sambas, Kalteng, Maluku dan Poso.

2) Ancaman terhadap ketentraman, ketertiban dan keamanan masyarakat dalam bentuk ancaman teror. Peledakan bom/sabotase

kejahatan konvensional sampai dengan *organized crime*, aksi masa anarkis, kriminalitas dan budaya kekerasan yang semakin intens, penghakiman publik dengan cara sadistik dan lain-lain.

Situasi tersebut diatas tidak dapat terlepas dari kondisi aspek-aspek kehidupan masyarakat di bidang politik, ekonomi, hukum dan sosial budaya yang melatar belaknginya.

a. DI BIDANG POLITIK.

Proses reformasi serta demokratisasi dalam kehidupan bangsa dan negara yang tengah berlangsung, disatu sisi telah menghidupkan sektarianisme politik yang memunculkan ke-lompok-kelompok po-litik yang relatif banyak.

Dinamika kehidupan politik ditingkat supra maupun infra struktur politik yang kadang-kadang tidak sejalan karena berorientasi kepada interest kelompoknya, serta solusi yang tidak sesuai ketentuan perundang-undangan mengandung kerawanan terjadinya gangguan keamanan dan ketertiban.

b. DI BIDANG EKONOMI.

Krisis moneter dan ekonomi yang ber-kembang menjadi krisis multi dimensi dengan berbagai dampaknya terutama yang me-nyentuh kehidupan

masyarakat bawah, sangat berpotensi bagi terjadinya gangguan ke-amanan dan ketertiban.

c. DI BIDANG HUKUM DAN SOSIAL BUDAYA.

Masalah yang ber-kembang di bidang sosial budaya saat ini adalah citra hukum dan aparat yang menurun karena adanya praktek-praktek penegakan hukum yang kurang memberi rasa keadilan serta tidak adanya kepastian hukum.

Berkembangnya tun-tutan masyarakat akan kebebasan berserikat, munculnya friksi ber-nuansa SARA, meningkatnya angka *drop out*, PHK dan masalah pekerja. Perkelahian pe-lajar maupun kelompok kedaerahan sampai pa-da separatis merupakan potensi bagi timbulnya ancaman terhadap keamanan dalam negeri dan disintegrasi bangsa. Disisi lain produk hukum yang ada tidak sepenuhnya dapat menampung berbagai as-pirasi dan dinamika masyarakat.

4. Demikian masukan tentang gambaran singkat situasi global, regional dan nasional yang berpengaruh terhadap aspek keamanan yang dapat diberikan. Semoga bermanfaat bagi peserta lokakarya sekalian.

WASSALAMUALAIKUM
WR.WB.